

戦後70年DVD完成披露試写会 来場者アンケート 自由記述

問2 DVD映像の制作を知ったきっかけは何ですか？ その他(何でお知りになりましたか？)

MBS 子守さんのラジオ
2階の健康講座で。
民生会議資料で。
アンテリジャンからのメール
朝のラジオ 子守さん
淀川区食推協 (ふたば会)
てんこもり

問3 本日の試写会はいかがでしたか？ コメント欄

体験者の方の苦労が今の幸せがあると思います
私も父が戦死していますので、何か胸がいっぱいになりました。このDVDを制作して頂き感謝しております。
子どもに解りやすいナレーターと画面がはっきりしていたのが良かったと思います。
70年の変遷をもう少し取り入れていたらきたい
大変良く出来た映像でした。私は祖母と共に6/7?11日に女、子供は十三の方へとを残して淀川の方に行き今があります。後で聞くと十三の方達は全員死亡と聞きました。
S21年生まれですがこの年ですのに知らなかった事、目からうろこです
30分内にわかりやすくまとめられた内容だったと思います。小学生にもわかりやすく全区で教材として活用されたらいい。
4人 あとから出席者の感想 とくに94才のおばあさん元気な姿
子守さんとお会いできたのが良かったです
暗くなりがちなテーマだが見やすい内容だった
どこで見れますか
当時の幼い口ら見たことを思い出しました
出演者が来場されてよかった
出演者の方の生の声が聞けた。参加者の数も多く、パネルも夏のイベントのときより充実していた
戦争はつらいことですが「あつたかさ」が入った作品に仕上がっていることに感動しました。
もっとリアルにしてほしかった
「戦争があった」ということを後世につなぐことが大事だと思った
十三に住んで46年になりますが、昔の出来事にとっても勉強になりました。
この機会を第一歩として永久に語り続けてほしい。
身をもった体験談有難うございました
もっともっとして欲しい
写真、絵とも直接見たのは生れてはじめてのこと。こういうのを見て戦争の恐ろしさを改めて感じた。
淀川区だけを絞った濃い内容で、これまでこういう機会が無かったので泣けてきた。今TVで「大地の子」を見ているので、更に考えさせられました。
短時間でまとまっていたので良かった。
とてもよかったです
試写会だけでなく、語り部の皆さまのお話も聞けて、貴重な体験をさせていただきました。
・区長の話の通り、役人には住民に気を使うあまり、このようなDVDは出来ないのではない
か。
アドリブランドの子守さんち頭の毛のほかは変わっていませんね。大変良かったと思います。
年令問わずわかりやすく、とてもよくできていました。色々な活動の際に見せていただきたい。
少しでもおおくの方々に伝えていってほしいです。
子ども達にも伝わった様に、こちらにも戦争の恐ろしさや残酷さがすごく伝わってきました。
終戦がまだ2才ですのであまりわかりませんが田舎でもいろんな草(今は食べないような)を食べてました。

戦争のコトを伝えるコトは大切だ！と改めて感じるコトができて良かったです。
淀川区だけでなく東淀川区でもよろしく
よくとれていたと思います。
参加した小学生たちのコメントが良かった。体験談は真実であり良かった。
すべて良かった
伝える事の大切さを感じました。
なけてきた。むねがいっぱい。
国民服をよく残して下さったと思います。
30分の中でインタビューが多すぎる。まとめて。
悪かった事などあるはずがない。感動しました。戦死した兄を思い出す涙なみだのDVDで
す。
実際に体験された方々からも話が聞けたことが大変有意義だった。
本人達の声が聞けて良かった。
ニコの表情が面白い！
大変すばらしかったです！！TVでも、小学校
すばらしかった！！！！

問4-1 DVDの映像について、全体構成はいかがでしたか？ コメント欄

地域の十三、淀川が少しわかったと思います
解り易く画面が鮮明でよかった
よくあれだけの資料をあつめられたなあと感心しました
戦争のむごたらしさを表面に出さずむしろ哀しさが感じられる構成だと思った。
なし
後生に残るのもで良い。
当時のフィルムが良かった。
分かりやすくて良かった。
よく出来たと思う。
すばらしいDVDありがとう
リアルさがたりない。
人生の先輩のコメントが良かったです。
子どもの頃、私は戦争を知らないですが、「スイトン」は食べた思い出があります。
30分があっという間。頭ではなく心に届く作品だと思いました。
もっと当時の話を聞きたくなった。上映にあわせて今回のような形で話を聞く機会があればよい。
淀川区の長い歴史のうち、どの時代のことか最初に話があったほうがよかった。戦時中といっ
ても小中学生にはいつのことわからない。
よくここまでできたと思っております。
良かったです。もう少し戦争の話を聞きたかった。
短編○ よく内容もあった
よくまとまっていた
なし
小学校向けのみ
色々制約がある(と思われる)なか、短い時間内にうまくまとめられていたと思う。(←「えら
そう」ですみません)

問4-2 DVD映像について、若い世代(小・中学生)の共感を生む内容だと思いましたか？ コメント欄

学校、幼稚園などにも見せてあげて下さい
解りやすい言葉と子供達の出演で共感を持たれると思う
歯みがきやスイトンの情景は子供達にとっては直接的で実感できるのではないかと思った
小学生が登場していたので等身大の目線で見られると思います。
？
出演者の小学生のコメントが良かった

思います。ぜひもっとおおくの小中学生に見てもらいたい
小学校、中学校で活用してほしいと思っています。「心の教育」にもなるのではないしょうか。
じっさいはりかいしていないと思う。
子供さんのご出演が生き生きとされて戦争の怖さを知っていい体験ができたと思います。
何も不自由ない今の子供達に戦争体験の話はとても良い事だと思います。
ストレートにわかりやすく届く映像、そしてアクション！！でした^^
区内の小学生6人が平和の象徴のようひきこまれた。
そりゃ子供は満足するんでどうする
小中学生が話しているので別世代の話とは思わないと考えます。
とても大切と改めて思いました。
小さいなつら よくやられたと思います。
知らないから 目に見えて
小中学生にぜひ見せてあげたい
小学生向け。中高にもう少し内容をかえて現実的に教えてやる様に
小学生には少々難しいと思うが、中学生では理解できるのでは？と感じた。但し「共感」は人それぞれだと思う。
若い世代に知ってほしい
友達がうつついて最高！！

問4-3 DVD映像について、淀川区の独自性は表現されていたと思いますか？ コメント欄

十三公園、十三大橋、十三駅と今の違いがわかりました
十三公園や十三大橋が出て来ているが淀川区全体としてはどうなのでしょう。(私は最近に西淀川区から引っ越してきているので)
十三大橋の情景や北の高校の壁の弾痕が印象的でした
もっとたくさんの映像があればと思いました。
資料集も作ってみてほしい
もっとリアルにして欲しかった
今平凡な目で十三を見ているが大変だった事を学びました。
淀川区に住んでこういった話を余り聞いてないのですごく良かった。
大人になって淀川区に縁を持ったので、十三公園や北野高校の歴史をはじめて知る事ができた。
独自性がありすぎてその時代の背景が少なくなっている
淀川区の人に特化しててよかったです。
地域性
十三駅付近の写真ははじめてみた
他の区への対応が不明の為、比較検討できない。
地域が出て来て良かった！！初めて知った！

問4-4 DVD映像は、区役所・図書館で貸出する予定です。ご家庭や地域などで、活用しようと思いませんか？ コメント欄

長いDVDでもなくちょうどよいお話しでした
小学校で戦争のお話があるのですが、同時にDVDもみてもらったら良い。
DVDを利用する機械を持っていない
区役所ホール窓ぎわに本日ビデオが流れていましたがその前にイスをおいていただいたら！もう一度見たいと思います。
2月20日に実施を予定している(歴史散歩調査委員会)事業とコラボさせることを考えていきたい。
のこすのは良いと思う。
1人でも多くの目にふれるといいと思います。
遠方ですので…。
地域の役員でもしていれば多分利用すると思う。
地域の活動に大変良いと思います。
子供を育てる親世代にもたくさんの人に観てほしいと思いました。

わからない。子供達が学校で見る事があれば感想を聞いてみたい。
マアママではないか？
もう一度見てみたいと思います。
地域の会館で地域の人ともう1回見てみたいです。
終戦の日に見たいと思いました。
家族で参加しました。
戦後生まれの私達、その子供達に戦争のこわさを伝えていかなければならないと思うので活用してほしい。
息子一家は今大阪にいないが、転勤が終わって大阪に戻ったらぜひ見せてあげたい。
ただ戦争反対というのみである。実際とは程遠いあたりさわりのないもので子どもとインタビューに時間をさきすぎ
今、やらなければあとには残らない！
ロコミしたいです！

問5 その他、映像内容で気になった点などお聞かせください。

「しょういだん」の説明は私でさえ初めて知りました。
子守さんび司会良かった。笑いが出た（ビデオを観て打しおれた後に）
淀川区だけでなく全ての小学生、中学生に見せてあげたいと思います。
出演の子供達は非常に明るく素直で好感が持てました
展示の写真等も全部入っていいれば良かった。
うまくまとめられていた
すばらしいDVD映像の映写会有難うございました。
もっとリアルに。
ありませんが、内容が充実しており参加して良かったです。
皆様のご苦勞有難うございました。
淀川区の良さをもっともっと伝えてほしい。聞かせてほしい。
淀川区でこの様なのは初めてでは？今後あれば参加したいと思います。
今世界中が色々な問題が沢山ある時にこういった映像が大変必要なのでは…と思います。
偉そうに言って評論家ぶってゴメンなさい。ざらめといい、マスクといい満足します。西成から口かけて市バスと地下鉄を乗り継いで来たかいは有りました。
少ない資料の中の映像ですからこれでよいと思います。
良い機会になりました。ありがとうございます。
私の心にのこりました。
すいとんのシーンでおいしくないと言うかと思いきや、「おいしい」という反応はおもしろかって、意外だった。
多くの若い人に見てもらおう努力をして下さい。
私は小学生の頃「ひろしま」という映画を見たので、悲惨さはしっかり覚えています。今のビデオではそこまで伝わらないのではないかと思いました。
手間がかかっており、良い出来栄でした。
感極まる映像で涙無しには見られなかった。
不要な部分が多すぎる。もっと実写をつかってほしい。我々の小学校時代のビデオ映像はもっと詳しく写していた。あのフィルムはどこかにあるはず。毎週見たあの名文句「日本人誰々と米国人誰々は歴史の中である時間のある場所で共に過ごしていた」というアナウンスで米国人と日本人を向かい合うシーンをみた。
(時間がゆるせば) もっと色々な世代の意見も聞いてみたかった。
スクリーンが大きくて声が大きくてわかりやすい。
もっと長いDVDに！
すばらしい！
子供も対象にしている為か、年配者にとっては多少物足りない感じがしました。時間的にも短い(子供対象ではこの程度でいいのかもしれませんが) もっともっと悲惨な状況があったと思います。

※記入いただいたご意見をそのまま掲載しています。不明な文字は「□」で表記しています。